## ARTURO NÚÑEZ: EL GABINETE COMO PRIMER ACTO DE GOBIERNO

Escrito por Editor Viernes, 28 de Diciembre de 2012 00:42 -

#### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Diversos factores determinan perfil de colaboradores
- \*Asumen Audomaro, Priego, Morales y Valenzuela
- \*Necesario evitar quiebra de los pequeños empresarios

Víctor M. Sámano Labastida

EN ESTRICTO sentido podría decirse que el primer acto de gobierno de Arturo Núñez Jiménez resulta en la designación de su gabinete. La selección de sus colaboradores es la primera señal del rumbo que se propone imprimirle a su administración. En varias ocasiones Andrés Manuel López Obrador sostuvo que en un gobierno la mitad del éxito radicaba en el proyecto y la otra mitad en el factor humano. Experiencias posteriores lo llevaron a afirmar que tenía mayor importancia la selección del equipo humano.

Podría decirse que tan determinante es uno como otro elemento. Aunque una clara definición del proyecto es también el andamiaje y la herramienta con la que se puede orientar, juzgar, ajustar, eventuales intentos en el cambio de ruta o por la modificación de las circunstancias. En estos días en los que el interés político en Tabasco se concentra los nombres que acompañarán a Arturo Núñez en el arranque de su gobierno, cabe recordar que —como decía el citado López Obrador-, serán observados "no con lupa, sino con microscopio". Esa tarea la realizarán el PRI y el PAN como oposición, de la manera que lo hizo el PRD con el tricolor en el poder.

## **IMPRESIONES Y PRESIONES**

DE FORMA atinada hay quienes se preguntan si el largo tiempo que transcurre entre las elecciones y la toma de posesión -seis meses- influye en la conformación del gabinete. Puede asegurarse que el factor temporal es importante, porque va asociado a otros elementos como el reagrupamiento o no de quienes pierden el control del poder; el desgaste mismo de las alianzas; las presiones internas y externas, la ponderación misma que el gobernador electo hace del desempeño de sus colaboradores históricos o coyunturales.

En fin, larga sería la lista. En este proceso un elemento fundamental, aunque resulte redundante decirlo, es la responsabilidad de quien toma las decisiones.

Hay, como le decía ayer, condicionantes externos que pueden obligar a adelantar

## ARTURO NÚÑEZ: EL GABINETE COMO PRIMER ACTO DE GOBIERNO

Escrito por Editor Viernes, 28 de Diciembre de 2012 00:42 -

designaciones para cumplir los mecanismos legales o las necesidades prácticas. Esto sucede con el nombramiento de Fernando Valenzuela Pernas –ex diputado del PRI y del PT- como Procurador estatal, así como del general Audomaro Martínez Zapata en la Secretaría de Seguridad Pública. Formalmente toman posesión en los días finales de la actual administración, pero ya forman parte de la próxima.

Algo similar ocurre con los nuevos magistrados Jorge Priego Solís y Enrique Morales Cabrera, de este último recordamos que ha tenido una larga identificación con el lopezobradorismo desde que se opuso a decisiones que consideró arbitrarias. Estos personajes están destinados a encabezar el Poder Judicial.

En el acto de toma de protesta de los nuevos magistrados, Núñez estuvo acompañado de Fermín Pérez Montes, uno de sus colaboradores más cercanos y quien sin duda tendrá un cargo relevante en la ya inminente administración. Confirmó el gobernador electo que será el área de Comunicación Social la encargada de informar –el domingo a las 12.00 horas-, los nombres de los primeros integrantes del gabinete.

Como le decía: las designaciones son también definiciones.

DEBO, NO TENGO

TEMA de crucial importancia en estos días es el de la disponibilidad de recursos en Tabasco. Es públicamente conocido el debate en torno a la deuda estatal. Hay una danza de cifras que va desde los siete mil millones de pesos que figura en los comunicados oficiales, hasta los 14 mil millones como "cálculo conservador" entre los legisladores del PRD. Fuentes opositoras sostienen que –imagínese- los débitos sumarían hasta 40 mil millones de pesos.

Por supuesto que todo son especulaciones hasta que no se tenga el balance final de lo que reciba la nueva administración. Ayer inclusive trascendió que aún cuando el Congreso local había aprobado la adquisición de varios créditos por un total de 4 mil 130 millones de pesos, el gobierno de Andrés Granier no logró concretar la operación.

Por lo menos son tres los pasos que se tienen que seguir para la obtención de un crédito bancario por parte del gobierno: primero, la aprobación del Congreso, lo cual hizo la mayoría del PRI; segundo, el aval de la Secretaría de Hacienda para garantizar el pago contra el presupuesto que corresponde a Tabasco y, tercero, la gestión ante los bancos. Por supuesto que median una serie de operaciones que tienen que ver con el monto, los intereses y la justificación de las asignaciones.

Sin embargo, existe en el fondo del tema del manejo presupuestal un aspecto que no debemos perder de vista. De alguna manera se expresó en estos días con las graves carencias de medicamentos y médicos en el sector Salud; con los reclamos de falta de pagos a profesores y a jubilados, del subsidio a los transportistas, entre mucho otros. Pero junto a estos a decenas, centenares de pequeños y medianos empresarios quienes el miércoles recibieron la mala noticia: no hay dinero para pagar las facturas. No exagero al señalar que decenas de familias estarían al borde de la quiebra. La economía tabasqueña se ha hecho altamente dependiente del sector público.

Será necesario evitar el drama social de un derrumbe en las actividades que dan

# ARTURO NÚÑEZ: EL GABINETE COMO PRIMER ACTO DE GOBIERNO

Escrito por Editor Viernes, 28 de Diciembre de 2012 00:42 -

sustentabilidad a la economía local.

#### **AL MARGEN**

ELOGIOSAS palabras tuvo el diputado Marcos Rosendo Medina para el ex Oficial Mayor de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (federal), el doctor en Economía Víctor Lamoyi al también ponderar la importante gestión de Arturo Núñez para que el presupuesto de Tabasco "creciera más o menos un 17 por ciento, cuando esto no sucedió en la mayoría de los estados". Dijo Marcos Rosendo: la participación del doctor Lamoyi junto a Wilver Méndez para los cabildeos en la Ciudad de México fue fundamental. "Lamoyi conocía a fondo los temas de presupuesto y ahora aportó todo ese conocimiento para Tabasco". Anotemos ese nombre. SERÁ el secretario de Educación, Emilio Chuayffet quien representará al presidente Enrique Peña Nieto en la toma de protesta de Núñez el lunes 31 de diciembre. ( vmsamano@yahoo.co m.mx